

LE BOURDON travaille gratuitement

Le Bourdon, enfin plutôt l'ouvrière sa femelle, a décidé de poser le stylo, hier, à 11 h 31. En effet, à partir du 10 novembre, à 11 h 31, les femmes en France travaillent "gratuitement". Cette date symbolique change tous les ans. Elle est le reflet des inégalités salariales entre hommes et femmes. Le calcul repose sur l'écart salarial moyen à temps de travail identique entre les femmes et les hommes, qui s'élève à 14,2 %. Si l'on traduit ce pourcentage en part de l'année, cela correspond à environ 52 jours. Ce calcul a été lancé par la newsletter féministe *les Glorieuses*, en 2016.

NATURE



ARBRES. Quartier des Clos. Il y a eu l'opération Nettoyons le quartier ensemble, c'est maintenant le temps des plantations qui se profile dans le quartier des Clos, à Chartres. La Ville profite de la semaine nationale de l'arbre qui se déroule du lundi 24 au dimanche 30 novembre pour faire une opération plantation dans le quartier. Elle se déroulera, le lundi, dans le parc des Petits-Clos, dans un espace dédié à un verger, le long de l'avenue François-Mitterrand. Les habitants sont invités à participer à cette opération qui commencera à 15 heures. Mais, auparavant, tout le monde se réunit à la maison pour tous à 14 h 30. Un pot de l'amitié lancera le début de cette initiative que l'on doit à l'association Arbres 28 et Environnement. ■ Photo F. Salesse

Chartres → Vivre sa ville

DISTINCTION ■ La salle de sport et de spectacles de Chartres Métropole lauréate d'un prix mondial d'architecture

Le Colisée de Chartres a été primé, hier, par le Prix Versailles, qui classe le complexe culturel et sportif de l'Agglomération dans la liste 2025 des six « plus belles arénas du monde ».

Hélène Bonnet
helene.bonnet@centrefrance.com

Un peu plus d'un an et demi après son ouverture au public, le Colisée joue déjà dans la cour des grands. L'équipement figure dans le classement 2025 des « plus belles arénas du monde », dévoilé, hier, par les organisateurs du Prix Versailles, un prix mondial de l'architecture et du design, créé en 2015 et soutenu par l'Unesco.

Le complexe culturel et sportif de Chartres Métropole, dessiné par l'agence Groupe-6 architectes, est la seule réalisation française, parmi les six lauréats de la catégorie sports qui composent la liste 2025 des « Plus belles arénas du monde ».

Ce prix distingue des réalisations architecturales récentes dans plusieurs domaines : sports, musées, hôtels, restaurants, universités, aéroports, commerces ou encore gares.

« Aérien et à la palette végétale généreuse »

« Ce classement vient récompenser le travail de l'agence Groupe-6 architectes et Chartres Métropole sur la réalisation de cette salle modulable implantée en cœur de ville, se félicite l'Agglomération de Chartres dans un communiqué. Le Colisée a été retenu pour les critères suivants : son implantation dans la ville, sa vue sur la cathédrale,



ARÉNA. « Les récompenses délivrées par le Prix Versailles tendent à promouvoir un développement durable intelligent, où la culture sert et transcende la notion d'environnement », expliquent les organisateurs de ce prix mondial de l'architecture et du design, qui ont distingué Le Colisée de Chartres dans la catégorie sports. PHOTO : QUENTIN REIX

son architecture originale et sa modularité. »

Chartres Métropole a investi 55 millions d'euros pour faire construire cet équipement à deux pas du centre-ville de Chartres. Le bâtiment semi-enterré peut se transformer, en quelques heures, en salle de sport ou de spectacles. Il abrite, depuis le 5 avril 2024, les matchs à domicile du C'Chartres Métropole Handball, du C'Chartres Métropole Basket féminin et du C'Chartres Métropole Basket masculin. Cette distinction a d'ailleurs été saluée, hier, par la Fédération française de basket-ball (FFBB), qui rappelle sur son site Internet que « l'aréna a été le théâtre du titre de Champion de France LF2 des Bluelights (Ndlr, surnom donné au club de basket féminin de Chartres Mé-

tropole) en mai 2024 ».

Depuis le concert inaugural assuré par Michel Polnareff, le 14 septembre 2024, de nombreuses têtes d'affiche se sont produites au Colisée. Zaho de Sagazan (30 janvier 2025), Jean-Louis Aubert (20 mars 2025), Pascal Obispo (25 mars 2025), Alain Souchon (24 avril 2025) ou plus récemment Vitaa (2 novembre 2025) ont fait vibrer de nombreux fans.

La capacité de la salle peut évoluer de 3.920 places pour le handball, à 4.187 pour le basket, pour atteindre 4.200 places en configuration concert (jusqu'à 6.000 personnes en configuration exceptionnelle). Lors de sa première année d'exploitation, le site a accueilli 200.000 spectateurs au total, dont 30 % de personnes domiciliées dans un

autre département (voir notre édition du 7 avril 2025).

Qui décrochera un titre mondial ?

Le site a été implanté au cœur d'un quartier métamorphosé, voisin de la gare SNCF et à quelques minutes de la cathédrale. « A Chartres, la fameuse cathédrale est le point d'articulation de tout développement urbain. Il était donc opportun que la grande façade du Colisée ainsi que son esplanade soient, avec élégance, largement ouvertes sur l'édifice religieux », mettent en avant les organisateurs du Prix Versailles.

La toiture végétalisée du Colisée les a visiblement séduits. « Aérien, et à la palette végétale généreuse, son jardin promena-

de sur le toit offre un espace public inédit aux habitants », notent-ils. Au milieu des lauréats, le Colisée côtoie des complexes géants, à l'image du Centre international de football de Xi'an (Chine), qui peut accueillir jusqu'à 60.000 spectateurs, du SAP Garden de Munich (Allemagne), de l'Aréna préfectorale de Kagawa (Japon), du Caesars Superdome de La Nouvelle-Orléans (Etats-Unis) et de l'Intuit Dome d'Inglewood (Etats-Unis), qui n'est autre que la salle NBA des Los Angeles Clippers.

Trois des six arénas présentes dans cette liste recevront un titre mondial (Prix Versailles, Mention Intérieur, Mention Extérieur), lors d'une cérémonie programmée le 4 décembre prochain, au siège de l'Unesco, à Paris. ■

SOLIDAIRES ■ L'association caritative Rotaract Chartres Cœur de Beauce le livrera directement chez vous

Un p'tit déj livré à domicile peut faire beaucoup de bien

Retour de l'opération P'tits déj avec le Rotaract. L'association caritative Rotaract Chartres Cœur de Beauce organise des actions afin de collecter des fonds à destination des associations locales. Elle propose de livrer des petits-déjeuners à domicile, dimanche 16 novembre.

Pour en bénéficier, il suffit de s'inscrire avant jeudi. Contre un montant de 7 €, votre pack "p'tit déj" vous sera livré par l'un des 15 bénévoles et vous participerez à une bonne action.

1.000 € collectés l'an dernier

L'association Rotaract livrera aux personnes intéressées un petit-déjeuner complet composé d'un pain au chocolat, d'un croissant, d'une demi-baguette et d'un sachet de thé. En prime, vous aurez

un peu de lecture avec l'édition du jour de *L'Écho Républicain*.

Cette action solidaire existe depuis cinq ans. En 2024, elle a permis de collecter 1.000 € grâce aux 150 packs commandés. La somme a été intégralement reversée à l'association Voir ensemble.

Gwenaelle Lecacheur, la nouvelle présidente, a choisi, cette année, de faire don des bénéfices de l'opération à l'association France Victimes 28, qui vient en aide aux victimes de violences. ■

Victoria Marcon
victoria.marcon@centrefrance.com

■ Pour commander. Incription jusqu'au 13 novembre sur le lien <https://rotaract-chartres-coeur-de-beauce.s2.yapla.com/fr/event-95646> ou par téléphone : 06.79.71.82.01. Prix du pack : 7 €.



ASSOCIATION. Les bénévoles en action en 2022. PHOTO D'ARCHIVES